

ELGOIBAR



Numerosos elgoibartarras durante la bendición de tortas que tuvo lugar en la parroquia de San Bartolomé. BARREN

## Numerosos elgoibartarras cumplen con la vieja tradición de bendecir las tortas de San Blas

A comienzos del siglo XX en la localidad ya se hacían bendiciones de sal, tortas de San Blas y cordones para prevenir los dolores de garganta

JABI LEON

ELGOIBAR. Al igual que en otras localidades del entorno como Eibar o Soraluze, numerosos elgoibartarras aprovecharon la jornada de ayer, día de San Blas, para bendecir las sabrosas tortas de anís que se preparan y degustan en torno al 3 de febrero. En Elgoibar las

bendiciones comenzaron a las 09.00 horas en la iglesia de la Magdalena (con misa incluida) y continuaron una hora más tarde en la parroquia de San Bartolomé (sin oficio religioso).

Venerado como San Blas, Blas de Sebaste fue un médico, obispo de Sebaste en Armenia (actual Sivas, Turquía) y mártir cristiano. Además, está considerado como patrono de los enfermos de garganta (faringe) y de los otorrinolaringólogos ya que, según la tradición, era conocido por su don de curación milagrosa, que aplicaba a personas y a animales.

Según se recoge en el libro 'Fiestas populares de Elgoibar' del re-

cordado etnógrafo Koldo Lizarralde, los primeros años del siglo XX ya se realizaban en Elgoibar bendiciones «de sal, tortas de San Blas y cordones» para prevenir los dolores de garganta en las familias.

Eso sí, aquellas primeras tortas poco o nada tenían que ver con las que se preparan ahora y pueden encontrarse en panaderías, pastelerías o supermercados; toda vez que las originales «se parecían más a lo que hoy conocemos como bollos suizos» y estaban hechas «a base de harina de trigo, huevos y leche». Además, por encima se les hacían cuatro puntas «a modo de tetillas» que se mojan «con yema de huevo».



## Azkue auzoko baserriak koplatu zituzten familia giroan

Elgoibarko Izarra elkarteko Atxutxiamaika sailak antolatuta, familia giroan egiteko santa eskea izan zen igande goizean herrian. Eguraldi zoragarria lagun, 40 bat herritar elkartu ziren Azkue (san Roke) nekazal auzoko baserrien atarrietan kantuan eta eskean aritzeko. Koplari lanetan Eneko Beretxinaga eta Amaia Iturriotz bertsolariak aritu ziren eta beraiekin batera Lurdes eta Aitor Alkorta anai-arrebak izan ziren, trikitia jotzen eta panderoa astintzen. Ekitaldian parte hartu zutenek indarrak berreskuratzeak aukera izan zuten Lizagasar sagartokixan eta, azaldu dutenez, goiz ederra pasatu zuten.



ATXUTXIAMAIKA

## El equipo Cimde del Sanlo gana dos de sus tres partidos de la fase de promoción pero pierde su puesto en Liga Vasca

J. LEON

ELGOIBAR. El equipo Cimde del club de balonmano Sanlo jugará la próxima temporada en la Liga territorial; toda vez que no ha podido mantener su puesto en Liga Vasca en la fase de promoción disputada este pasado fin de semana en Bergara.

El Cimde, equipo femenino de categoría juvenil, compitió muy bien en la fase de promoción y ganó dos de sus tres partidos (37-42 ante el Ereintza y 24-27 ante el Bergara), pero perdió su enfrentamiento ante el Errotaberri de Ermua (20-39), que a la postre será el conjunto que ocupará el lugar dejado por las elgoibartarras en Liga Vasca.

Eso sí, antes de dar por terminada la presente campaña y de afrontar la próxima tempo-

rada en la Liga de Gipuzkoa, las jugadoras del Cimde disputarán en las próximas semanas el trofeo Federación A.

### La jornada de los sénior

Los equipos de categoría sénior del club de balonmano Sanlo disputaron este pasado fin de semana una nueva jornada liguera, que se saldó con las victorias de los dos equipos de Liga Vasca y la derrota del conjunto de Segunda territorial.

En la Liga Vasca masculina el Alcorita Forging Group logró una ajustada victoria (27-25) ante el Ereintza de Erreterria, mientras que el Malape femenino se impuso (23-27) en su visita al Iraul Bosteko de Donostia.

Finalmente, el Salento de Segunda territorial perdió por la mínima (37-36) en Hernani.



La plantilla del Cimde tras la disputa del play-off. SANLO

MUTRIKU

## El último temporal marino vuelve a ocasionar daños en el dique de abrigo del puerto

El impacto de las olas rompe buena parte de la barandilla situada sobre la estación oleomotriz y del murete de piedra en el que se sustenta

JABI LEON

MUTRIKU. El temporal marino que asoló la costa vasca durante el pasado fin de semana ha vuelto a ocasionar nuevos daños en el dique de abrigo que protege el acceso al puerto de Mutriku.

En esta ocasión, el impacto de las olas ha derribado buena parte de la barandilla de piedra situada en la zona de paseo existente en la parte superior del dique (sobre la estación oleomotriz), así como parte del murete de piedra sobre el que se asienta la propia barandilla.

Además, el oleaje ha movido varios de los grandes bloques de piedra que quedaron en la parte final del dique (en su lado interior) después de que el Gobierno Vasco rescindiera el contrato que tenía firmado con la empresa FCC para prolongar la estructura.

Según explican desde Mutriku Natur Taldea, «hace unos años las olas se llevaron por delante parte de la barandilla situada sobre la estación oleomotriz, que fue reparada; y esta vez las olas se han llevado por delante la parte de la barandilla original que no sufrió daños en aquella anterior ocasión y que seguía como al principio, sin ser reforzada».

En este sentido, los integrantes de la plataforma de defensa medioambiental denuncian que



Daños ocasionados por las olas en la barandilla superior del dique y en el murete sobre el que se sustenta. DV

«cada pie o pata de la barandilla solo tiene dos puntos de herraje para el anclaje; un hecho del que ya nos percatamos cuando hace unos años otro temporal tumbó el tramo de barandilla que fue reconstruido y ahora se ha mantenido en pie».

En palabras del presidente de Mutriku Natur Taldea, Rafa Pérez, «entonces ya nos dimos cuenta de que cada pata tenía solo dos hierros como mallazo y, que sepamos, no se abrió ningún expediente y la reparación la pagamos los de siempre». Asimismo, Pérez critica que la Dirección de Puertos del Gobierno Vasco «nos niega una

y otra vez la información que hemos solicitado bajo la justificación de que tenemos judicializado el asunto, lo que consideramos que es un abuso injustificable».

A juicio de la agrupación «estaría bien que la Dirección de Puertos se dignara a explicar si el armado de esta barandilla se hizo tal y como se indicaba en el proyecto de construcción o si, por el contrario, se emplearon cantidades de hierro menores».

Desde Mutriku Natur Taldea recuerdan la «enorme sorpresa» que se llevaron en su día «al ver que el camión de un chatarrero se llevaba mallazos nuevos de

hierro utilizados para armar el cemento». Por ello, consideran que «ahora es el momento de que expliquen desde la Dirección de Puertos si eran conocedores del tema y si se abrió algún tipo de expediente».

Al mismo tiempo, desde el colectivo se preguntan si «en el caso de que no se llevase a cabo lo que decía el proyecto de construcción de la obra, ¿quién tiene que pagar ahora este arreglo?».

A su entender, «no es ético ni justo pagar una y otra vez estas reparaciones con el dinero de todos sin analizar si hay culpables y responsables».

DEBABARRENA

## Los dos equipos masculinos de División de Honor empatan y los dos femeninos pierden

J. LEON

DEBABARRENA. Ninguno de los cuatro equipos de Debabarrena que militan en División de Honor del fútbol regional pudieron lograr la victoria en la pasada jornada liguera.

Los dos representantes masculinos (Elgoibar y Mutriku) saldaron sus compromisos con empate y los femeninos (Elgoibar y Ondarbelz Amaiak Bat-Mutriku) con sendas derrotas.

En la División de Honor masculina el Elgoibar (15º con 19 puntos) sumó en su visita al Mondragón (14º con 20 puntos) un punto (1-1) que puede darse por bueno; toda vez que le permite dejar los puestos de descenso a 4 puntos de distancia (el Hernani, su inmediato perseguidor, perdió en casa ante el Oiartzun).

Por su parte, el Mutriku (8º con 28 puntos) empató (1-1) en su estadio de San Miguel ante el potente Real Unión B (4º con 34 puntos), por lo que sigue en la zona tranquila de la tabla.

En la División de Honor femenina el Ondarbelz Amaiak Bat-Mutriku (colista) no pudo entrenar su casillero de puntos al caer derrotado en Errotazar (0-2) ante el Iraul Bosteko (14º con 14 puntos) y el 'Haundi' elgoibartarra (12º con 15 puntos) plantó cara pero acabó perdiendo (3-4) ante el Goierri Gorri (3º con 36 puntos).

### El Amaiak gana al líder Urki

La jornada liguera se presentaba especialmente interesante para los equipos de Debabarrena que militan en la categoría de Preferente.

No en vano, el Amaiak Bat de Deba (3º con 34 puntos) y el Urki eibarrés (líder con 40 puntos) protagonizaron en Errotazar un derbi comarcal que se antojaba clave para el devenir de dos conjuntos que al final de la temporada pretenden estar metidos de lleno en la lucha por el ascenso a División de Honor. Finalmente, la victoria fue para los debarras (1-0), que con este resultado reducen a seis puntos su desventaja con el Urki y se reenganchan en la lucha por el liderato del grupo.

En el lado opuesto de la tabla, el Soraluze (colista con 13 puntos) sumó un nuevo punto (1-1) en su visita al Ikasberri de en Azpeitia (14º con 14 puntos); mientras que el Eibartarrak (8º con 23 puntos) se impuso con claridad (4-1) al Lazkao (9º con 23 puntos).



PLAENTXIA.EUS